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♦ РЕШЕНИЯ СЪЕЗДА  
ПАРТИИ — В ЖИЗНЬ!

САМЫХ
ДОСТОЙНЫХ

На заседании ученого со- ( 
вета утверждены кандида-) 
туры в клиническую орди
натуру и Ьопирантуру. I 
Все эти студенты работали 
над различными научными 
темами в круж ках СНО 
активно участвовали в ком
сомольской ж изни институ
та.

С санитарно-гигиеническо 
го факультета кафедрой 
эпидемиологии и ^соцгигие- 
ны рекомендован коммунист
A. Захаров. На педиатриче
ском факультете были на
званы студенты Т. Стакан- 
чикова, Л. Семенова, JI. Се- 
ленских, JI. Клюева, Т. Бот
никова. Стоматологический 
факультет выдвинул кан
дидатуры С. Евсеевой, 
С. Жолудева, В. Горяйновой,
B. Крапчикова, Е. Усковой.

Больше всего кандидатов в 
клиническую ординатуру, 
аспирантуру, а такж е для 
работы в качестве м. н. с. и 
старших лаборантов к а 
федр на лечебно-профилак
тическом факультете. В их 
числе С. Демидов, М. Мар
ковская. И. Скороходов.
В. Соколов. А. Волков и мно
гие другие — всего 25 чело 
век.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

СТУДЕНЧЕСКОЕ ТВОРЧЕСТВО +  ВЕСТИ 
ИЗ СНО

МЕДАЛЯМИ 
«ВЕТЕРАН ТРУДА»

В любом коллективе есть 
люди, добросовестно прора
ботавшие на одном месте 
долгое время. Их уважают, 
ценят за долголетний труд.

В трудовых книж ках ла
борантов В. А. Ш арниной 
(кафедра госпитальной х и 
рургии). П. А. Кожиной (ка
федра нормальной анато
мии), JI. М. Арефьевой (ка 
федра судебной медицины), 
К. П. Волковой (кафедра 
биохимии) и ассистента к а 
федры общей гигиены В. С. 
Гориной всего одна запись. 
Стаж работы каждой из 
этих женщ ин более 20 лет. 
Недавно они, а такж е сто
рож 3. В. Андрияшина, 
бухгалтер А. А. Ливенцева, 
препаратор кафедры иност
ранных языков К. И. Коне
ва, работница вивария Р. И. 
Катаева были награждены 
медалыо «Ветеран труда».

Поздравляем славных тру 
ж ениц с заслуженной н а
градой.

Педиатрическая сек
ция СНО в институте 
организована 9 лет 
назад. В ее задачи 
входит координация 
работы профильных 
педиатрических круж 
ков. утверждение их 
планов работы, прове
дение совместных за 
седаний, научных кон
ференций, составление

планов работы студен
тов в практическом 
здравоохранении, про
паганда медицинских 
знаний среди населе
ния. Ежегодно педиат
рическая секция СНО 
проводит одну моноте- 
матическую и одну 
итоговую студенческие 
научные конференции, 
в работе которых уча
ствуют студенты че
тырех старших кур
сов. Студенты - педи
атры — участники ин
ститутской научной 
конференции по ито
гам производственной 
практики. Для вы 
ступлений на заседа
ниях Свердловского 
научного общества 
детских врачей и его 
секций привлекаются 
студенты - субордина
торы. »

За последние годы 
студенты педфака

участвовали в 3 все
союзных, 8 республи
канских и 10 меж ву
зовских студенческих 
научных конференци
ях. Много ребят, ра
ботающих в научных 
студенческих круж 
ках. отмечены в при
казах ,Министерства
высшего и среднего 
образования СССР и 
РСФСР, грамотами со
вета СНО. советских и 
комсомольских орга
низаций.

Еще один аспект в 
работе — оформление 
стендов, создание аль
бомов по истории сту
денческих кружков.

Кадры аспирантов, 
клинических орцина 
торов, ассистентов на 
профильных педиат
рических каф едрах в 
институте формирую т
ся из активных чле
нов СНО.

В 1983 году педиат
рическая секция СНО 
планирует провести 
студенческую олим
пиаду «Лучший педи
атр». Идет подготовка 
к принятию лучших 
студентов в действи
тельные члены СНО 
и представлению к на
граждению почетны
ми дипломами СНО 
института. Эти новые 
формы поощрения 
лучших кружковцев 
должны повысить на
учную активность и 
уровень научно-иссле
довательской работы 
каждого студента.

Э. СИЛИНА, 
профессор, 

научный 
руководитель;

Е. КУЧКИНА,
председатель  

педиатрической  
секции CIIO.

+ выполняя
ПРОДОВОЛЬСТВЕННУЮ
ПРОГРАММУ

отходы -
В  Д Е Л О
Рациональное использование 

пищевых отходов — одни из 
важных путей выполнения 
Юродовольственнон лрограм-' 
мы. Недавно по заданию го
родского комитета народного 
контроля* и под руководством 
ассистента 10. II. Караваевой 
студенты 457—:458 групп сан- 
фака проверяли, как в городе 
при ЖЭКах организован сбор 
пишевтходов от населения и 
доставка их на свинофермы 
пригородных совхозов. Сту
денты взяли под свою опеку 
самые трудные участки, где 
было собрано меньше всего 
отходов, проверили более 20 
участков. Они выяснили при
чины, мешающие организа
ции сбора и сдачи пищеот- 
ходов — например, при 
ЖЭКах в районе завода 
«Уралкабель», поликлиники по 
ул. Московская, 2, керамиче
ского завода и др. это дело 
было вовсе не организовано.
*По каждой проверке сту

денческие контролеры соста
вили акты. Рекомендации с 
указанием недостатков пред
ставлены ими в комитет го
родского народного конт
роля.

Думается, что их сигналы 
помогут лучше организовать в 
городе сбор и доставку к по
требителю отходов, а значит, 
лучше обеспечить в будущем 
свердловчан мясом.

Ю. ВЛАСОВ, 
студент 457 гр.

КТО ЖАЖДЕТ ПОИСКА
В настоящее время на пер

вое место в мире по лета
льности вышли заболевания 
сердечно - сосудистой систе
мы.

Аритмии — не «привиле
гия» пожилых людей, они ча
сто приводят к инвалидности 
и молодых. Именно потому 
изучение нарушений ритма 
сердца сейчас особенно ак
туально.

С января 1982 года в на
шем институте работает сту
денческая проблемная арит- 
мологическая лаборатория 
при кафедре терапии Ф УВ . 
Студенты изучают в ней во
просы патогенеза некоторых 
аритмий, их диагностики и ле
чения.

В работе широко при
меняются математические ме
тоды и с с л е д о в а н и я  
и электронно - вычиспи- 
тельная техника. С этого семе
стра лаборатория начинает 
проводить открытые заседа
ния, на которых будут об
суждаться современные про
блемы аритмологии, доклады
ваться результаты работ чле
нов лаборатории. Студентов 
всех курсов, интересующихся 
кардиологией, желающих уча
ствовать в нашей работе, при
глашаем на заседания, где 
они получат тему для само
стоятельной научной работы.

Т. БАЕВСКИЙ, ч* 
староста лаборатории, 

студент 420 группы.

НА СНИМКЕ: студенты 
дившем во Дворце молодежи

нашего института на областном слете трудовой славы, прохо-
Фото В. ВЕТЛУГИИА.

ЕСТЬ ТАКИЕ 
ЛЮДИ...

С именем Соломона Марко
вича Бриля, замечательного 
человека, неутомимого труже
ника, коммуниста с почти 
40-летним партийным ста
жем, связана история станов
ления санитарно-гигиеническо
го факультета. С. М. Бриль 
пришел в институт в 1943 го
ду. Уже тогда он был ква
лифицированным специали
стом по гигиене детей и под
ростков, опытным организа
тором охраны здоровья под
растающего поколения. Свою 
трудовую биографию Соло
мон Маркович начинает 
практикантом бывшей зем
ской больницы г. Н. Тагила. 
Летом этого же года ему 
Ревком Н. Тагила поручает ру
ководство больницей на 220 
коек, врачи которой сбежали 
с остатками армии Колчака. 
Соломон Маркович, остро по
чувствовав недостаток врачеб
ных знаний, поступает на ме
дицинский факультет Ураль
ского университета, и, окон
чив его, вновь приезжает d 
ставший родным ему Нижний 
Тагил. Сразу же со студенче
ской скамьи он включился в 
трудную работу по созданию 
советской службы здоровья 
на Урале, приняв заведование 
сектором охраны здоровья.

В годы первой пяти
летки Соломон Маркович 
принимал активное участие 
в организации лечебно
профилактических и сани- 
тарно - гигиенических - оз
доровительных учреждений 
для детей и подростков на 
Урале. По инициативе Бриля 
были организованы специа
лизированные лечебно-профи
лактические учреждения в 
г. Свердловске и области. С 
1939 по 1947 годы С. М. Бриль 
был заместителем заведую
щего Свердловским облздрав-

+  О ВЕТЕРАНЕ
ПАРТИИ

отделом. В эти годы он ак
тивно работал в областной 
профсоюзной организации, 
дважды избирался депутатом 
Свердловского горсовета, в 
течение 8 лет руководил по
стоянной комиссией здравоох
ранения горсовета.

Накопив богатый опыт ор
ганизации борьбы с детской 
смертностью в Свердловской 
области в годы войны, С. М. 
Бриль обобщил его в успеш
но защищенной кандидатской 
диссертации.

Работая в институте, Соло
мон Маркович много лет ру
ководит работой по усовер
шенствованию врачей в обла
сти, является помощником де
кана лечебно - профилакти
ческого, затем деканом педи
атрического факультета.

При его активном участии 
издается ряд сборников науч
ных работ института.

Многолетний труд С. М. 
Бриля высоко оценен Роди
ной: он награжден правитель
ственными наградами, Почет
ными грамотами, имеет благо
дарности. Хотя сейчас Соло
мон Маркович на заслужен
ном отдыхе, но до сих пор 
он в строю тружеников и 
активных общественников. Му
зей боевой и трудовой славы 
института — это результат его 
большого труда п о  сбору исто
рических материалов.

Около 20 лет С. М. Бриль 
возглавлял кафедру гигиены 
детей и подростков Свердлов
ского мединститута. Не одно 
поколение врачей и эпидемио
логов его воспитанники.

С. М. Бриль исключительно 
скромный, доброжелательный 
человек, интересный собесед
ник. Это образец для подра
жания, это человек, у которо
го можно учиться верно и са
мозабвенно служить меди
цине.

А. БОЯРСКИЙ, 
доцент, секретарь парт

бюро санфака.



ЕСЛИ ФАКЕЛ ЗАЖЕЧЬ +  В ПРОФСОЮ ЗЕ — ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
12 октября открыл свое 

первое заседание кружок 
СНО кафедры общей хи
рургии. Студенческая нау
ка — неотъемлемая часть 
исследовательской дея
тельности кафедры , ей 
уделяется особое внима
ние. И потому все препо
даватели вместе с • заве
дующим кафедрой про
фессором И. Д . Прудковым 
присутствовали на заседа
нии. Кандидат меднаук 
В. В. Ходаков, в прошлом 
акти'вный кружковец, а те 
перь ассистент кафедры, 
ответственный за научную 
работу кружка, открыл пер
вое организационное соб
рание, пожелав многочис

ленным присутствующим 
плодотворного и успешно
го поиска.

Затем студенты Д. Сах- 
нин (318 гр.) и И. Паршин 
(213 гр.) выступили с док
ладом «Лапароскопическая 
семиотика некоторых ост
рых хирургических заболе
ваний органов брюшной 
полости». Сообщение под
робно осветило историю 
лапароскопического мето
да исследования, техниче
ского оснащения, показа
ний и противопоказаний. 
Доклад иллюстрировался 
цветными слайдами, демон
стрирующими примеры ла
пароскопических картин 
острого аппендицита, холе
цистита, панкреатита, пер- 
форативной язвы желудка. 
Вопросы, естественно, воз
никшие после доклада, не 
вызвали затруднений у 
выступающих, т. к. лапаро
скопией они интересуются 
давно и собираются про
должить изучение этого 
метода в дальнейшем.

Вторым вопросом в по
вестке был отчет правле

ния и его председателя за 
год работы. Рассказать бы
ло о чем: реферативные
сообщения, научные иссле
дования, эксперименты, 
практическая помощь в
клинике — вот основные 
формы деятельности круж 
ковцев. Надеемся, что 
вновь выбранное правле
ние сумеет организовать 
работу так же содержа
тельно и многосторонне.

Последний вопрос был
долгожданным и много
обещающим: распределе
ние тем на год. Каждому 
хотелось взять что-нибудь 
поинтереснее. В обиде, я
думаю, никто не остался.

Будущие Пироговы и 
Бурденко нехотя покидали 
аудиторию, полные впечат
лений и особенно уверен
ные в том, что каждый
получил самую интерес
ную тему. Что ж, старт дан. 
Теперь нужно только рабо
тать.

А. БЕЛКИН, 
студент 

III курса 
лечфака.

ПРОГУЛЯЛИ ЛЕКЦИИ
Кажется, недавно нача

лись занятия, а уже про
шло полтора месяца учебы. 
Не так далеко н до зимней 
сессии, поэтому времени 
на «раскачку» совсем нет. 
Необходимо сразу вклю
читься в работу, ничего не 
откладывать «на потом» 
чтобы цепочка наших зна
ний была прочной, не ра
зорванной. В конце октяб
ря на II курсе стоматоло
гического факультета была 
проведена неделя провер
ки посещаемости лекций, 
которая показала недобро

совестное отношение к уче
бе М: Курочкиной (238 гр.), 
И. Горловой, С. Кокориной, 
С. Дроботова (238 гр.), 
М. Белкина (240), Л. Цнцн-

+ РЕЙД «КП»

ковской, Д. Крутикова 
(245), Н. Субботина (247), 
О. Сапоненко (248 гр.). 
Именно у них больше все
го пропусков лекций за 
проверяемый период.

Учиться в мединституте, 
конечно, нелегко, и здесь, 
как нигде, важна настой
чивость в учебе. Мы — бу
дущие врачи, и нет гаран
тии, что пропущенные лек
ции и занятия не обернут
ся против больного. О том, 
с каким запасом знаний 
студенты выйдут нз вуза, 
они должны думать уже 
сейчас.

В. БОРОДИН, 
староста 
II курса 

стоматфака.

+  К 60-ЛЕТИЮ ОБРАЗОВАНИЯ СССР

БРАТСКАЯ ГРУЗИЯ
Г рузинская ССР была 

образована 25 февраля 
1921 года. С 12 марта 
1922-го по 5 декабря 1936 
года вошла непосредствен
но в Союз ССР. В состав 
Г рузинской ССР входят 
Абхазская АССР, Аджар
ская АССР и Юго-Осетин
ская автономная область. 
Территория республики —
69,7 тысячи квадратных 
километров, население —
5105 тысяч человек.

Основное население —
грузины (68,8 проц.), ар
мян — 9 проц., русских — 
7,4, азербайджанцев — 5,1, 
абхазцев — 1,7 проц. Сто
лица — Тбилиси (1098 тыс. 
жителей).

Коммунистическая партия 
Грузни насчитывает более 
350 тыс. человек. В профес
сиональных союзах состоят 
2 млн. 419,9 тысячи членов, 
в Л КСМ Грузни — 811532 
комсомольца.

В Грузин развиты энер
гетика, химическая, легкая 
промышленность, машино
строение, производство мар
ганцевой руды, сельско
хозяйственных продуктов и 
удобрений и т. д.

В 1941 году в Грузин
ской ССР основана Акаде
мия наук. В ее составе 61

академик и 467 членов-кор- 
респондентов. Академия 
объединяет 43 научно-ис
следовательских учрежде
ния, в ее числе около 6 
тыс. научных сотрудников, 
в том числе 400 докторов и 
2 500 кандидатов на>\к.

С 15 по 21 ноября в 
нашем институте со
стоится неделя Гру
зинской ССР, цель ко
торой ближе — ознако
мить коллектив вуза с 
жизнью, обычаями,
развитием братской
республики.

За 60 лет объемы капи
тальных вложений в рес
публике выросли в 314 раз, 
объем производства — в 
292 раза. За 1,2 дня рес
публика производит годо
вой объем продукции 1922 
года.

В республике большое 
разнообразие флоры и 
фауны природных богатств 
и климатических условий. 
Буквально за несколько 
часов можно попасть из 
субтропиков в 'высо^огор-' 
ную зону вечных снегов.

цзья nftedMziafotfi иопрмЗовсипь
ЖАРКОЕ АППЕТИТНОЕ

(фриптурэ пофтоасэ)
Подготовленные тушки 

кур нарубают на порцион
ные куски (по 2 на пор
цию) и жарят. Сырой очи
щенный картофель натира
ют с пассерованным луком, 
яйцом, солью, перцем и 
мукой, разделывают на би
точки и жарят. Жареные 
кусочки курицы соединяют 
с картофельными биточка
ми, также пассерованным

луком, кладут в кастрю
лю и заливают куриным 
бульоном. Закрывают те
стом и доводят да готов
ности «в жарочном шкафу 
в течение 15—20 минут.

СУП
ДЕЛИКАТЕСНЫЙ
(чорбэ демчноасэ)

Морковь, сельдерей, лук 
нарезают соломкой н пас
серуют. Готовый омлет на-

К НОВЫМ УСПЕХАМ
В предпраздничные 

дни состоялись студен
ческие профсоюзные от
четно - выборные конфе
ренции лечебно-профи
лактического, санитарно- 
гигиенического. стомато
логического факульте
тов. Новыми председа
телями профбюро из
браны В. Ла.хтер (2 курс 
лефака), Л. Свешникова 
(2 курс санфака), А.

Волков (2 курс стомат
фака).

На профсоюзной от
четно-выборной конфе
ренции санфака состо
ялся деловой разговор 
об успеваемости сту
дентов, их поведении и 
дисциплине, благоуст
ройстве общежитии. Фа
культет добился непло
хих результатов: вышел 
в лидеры по итогам сда
чи весенней экзаменаци

онной сессии, общежи
тие санфаковцев было 
признано лучшим.

На снимке: участники 
конференции санитарно
го факультета О. Пичу- 
гина — ответственная 
за культмассовый сек
тор, И. Баранов (151 гр.) 
и Н. Машкина, про
форг I курса санфака.

Фото Ю. ВЛАСОВА, 
457 гр.
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Самые крупные нз стре
мительных и многоводных 
горных рек Грузин обузда
ны плотинами электро
станций, которые объеди
нены в общую сеть Закав
казской энергосистемы. 
Недра богаты углем и 
мрамором, медью, нефтью и 
марганцем. Чнатурскне 
марганцевые разработки — 
среди крупнейших в мире 
предприятий по добыче вы
сококачественной руды.

-Своеобразие сельскому 
хозяйству Грузни придают 
субтропики, а самые важ
ные нз субтропических 
культур — чай и цитрусо
вые. Среди ключевых от
раслей сельского хозйст- 
ва—виноградарство, плодо
водство, табаководство, 
возделывание эфиромаелнч- 
ных культур.

Грузинская ССР — рес
публика студентов. Сегодня 
в вузах Грузни обучается 
87,4 тыс. человек, что более 
чем в 10 раз превышает 
количество студентов в 
1922 году. В 30 раз по 
сравнению с 1922 годом 
улучшилась в республике 
обеспеченность врачами, ар
мия которых достигла 24,2 
тысячи человек.

+  КАК ВЫПОЛНЯЕТСЯ УСТАВ ВЛКСМ!

В АКТИВИСТЫ-ЗАОЧНО
Если сравнить выборные комсомоль

ские собрания, прошедшие на .разных 
потоках первого курса лечфака, то 
можно увидеть большие различия. На 
первом потоке собрание прошло более 
менее организованно, а вот о соб,раннн, 
прошедшем на втором потоке 21 октяб
ря, этого не скажешь.

Факультетское бюро лечфака (секре
тарь А. Дворников) не позаботилось 
заранее об организации такого ответ
ственного мероприятия, даже не было 
вывешено объявление о собрании, на 
котором присутствовало лишь полпо
тока.

Для нас, первокурсников, это была 
первая встреча с комсомолией инсти
тута, представлял которую член фа
культетского бюро Николай Иванов. 
И нас эта встреча, откровенно говоря, 
разочаровала. Чувствовалось нежелание 
считаться с нами, налицо было стрем
ление скорее отделаться от нас. Даже 
кандидатуры будущих членов бюро 
первого курса были подобраны заранее, 
на основании собеседования с перво
курсниками сразу после зачисления в 
вуз, на котором, кстати, (многие не при
сутствовали. Названный Николаем кан
дидат в члены бюро вставал и коротко 
рассказывал о себе, своей общественной 
работе. Некоторые голосовали против 
предложенных кандидатур, некоторые 
воздержались, но Иванов, словно не

замечая этого, говорил: «Все за».
Половина названных кандидатов 

в бюро на собрании не присутствовала. 
Но это не смущало Н. Иванова. Он 
бойко продолжал руководить, зачиты
вая очень краткие характеристики, со
ставленные нз скудных сведений того 
же собеседования. Заочно в бюро 
ВЛКСМ оказались избранными Д. Мн- 
лованкин (124 гр.), О. Баранова (123),
В. Рудник, Т. Нархова (114), Л. Ле- 
месова (119), М. Таршис (120), А. 
Лившиц (122) — «почти половина со
става бюро курса. Таким образом, был 
нарушен Устав ВЛКСМ, согласно кото
рому каждый комсомолец имеет право 
избирать в комсомольские органы и 
лично участвовать на комсомольских 
собраниях, где обсуждается его дея
тельность. Дискредитирован основной 
принцип организационного строения 
комсомола — демократический центра
лизм, означающий выборность всех ру
ководящих органов комсомола снизу 
доверху.

А ведь можно было все сделать ина
че — объявлениями оповестить о соб
рании и избирать бюро, советуясь с 
нами, опираясь на наше мнение.

Первокурсникам нужна активная, дей
ственная помощь старших товарищей, а 
не радн «галочки» в отчете.

А. ХУЗЯГАЛЕЕВА, 
студентка 113 группы.

резают соломкой. В гото
вый куриный бульон до
бавляют лимонную кисло
ту, пассерованные овощи, 
зеленый горошек, порцион
ные куски отварной кури
цы, нарезанный омлет и 
дают прокипеть 2—3 мину
ты. При подаче суп посы
пают мелко рубленной зе
ленью.

Н. МЕРЗЛЯКОВА.

ПРОЯВИ СЕБЯ В ЖУРНАЛИСТИКЕ
собрания и вечера от
дыха, общественно-по
литическая аттестация и 
массовый выезд группы 
по маршруту выходного 
дня. Ваши впечатления, 
размышления, информа
цию ждут в «Свердлов
ском медике». Не нуж
но скрывать и недо
статки: формализм в
общественных делах, 
равнодушие и безответ
ственность в учебе, ме
щанские рецидивы в 
погоне за «красивой 
жизнью». Газете необ
ходимы художественные 
рисунки, карикатуры, 
острые фельетоны, сти
хи, юмор,

Бывает так: в тебе
вдруг «поселилась»
неотвязчивая строка, 
которая беспокоит, бес
престанно повторяется. 
А потом, как ступень
ки в лесенке, к ней при
соединяются все новые 
и новые строки. Это и 
есть творчество.

Ж$»алистика немыс
лима без этого мучи
тельного процесса.

Студксры были всег
да незаменимыми по
мощниками редакции, 
ее вездесущими кор
респондентами. В каж
дой группе, на курсе, 
факультете происходит 
немало интересных со
бытий: комсомольские

+  ПРИГЛАШАЕТ 
ФОП
С октября при редак

ции «Свердловский ме
дик» начались занятия 
на отделении журнали
стики, где вы узнаете 
много нового и интерес
ного о лучших совет
ских и зарубежных жур
налистах, познакоми
тесь с газетными жан
рами, попробуете свои 
творческие силы. Заня
тия проходят ежене
дельно по четвергам, в 
17 час.

Н. ДУЗЕНКО.
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